
2023年３月発行

しがの子ども
仕事体験PＡRK

8/2(水)：小中生対象
長寿社会福祉ｾﾝﾀｰ

、

春・夏・冬休み
ハローわくわく
仕事体験・職場見学
お世話になります。

プロフェッショナルセミナー
６月～11月（中高生対象）

各施設で実施

第2回： 10/29(日)
(中高生対象)

“自分を知る”ということをさらに深めるた
め、人が本来持つ“気質”の側面から
アプローチするプログラムの実践します。

第1回： ７/2(日)
(小中学生対象)
夢！自分！発見！！
自分を知り、社会を知り、自立する

を目標したプログラムの実践します。

７月

ｷｬﾘｱｱｯﾌﾟｾﾐﾅｰ開催

日程は後日になります。
ご参加よろしくお願いします。

10月

８月

６月

ハロわく仕事体験/職場見学

プロの技、仕事ﾌﾟﾁ体験にチャレンジしよう！

ご参加よろしくお願いします。

令和５年（2023年）

プロフェッショナルセミナー
in 守山学園

２月１８日（土）、施設の建替えが完了した守山学園で、プロフェッショ
ナルセミナーを行いました。参加企業は、①カルビー・イートーク（株）様
②ネオエストログ 様 ③（株）ビワコ建装 様 ④マツヤ 鉄人工房MATSUYA
様の４社です。14名の児童が４つのグループに分かれ、それぞれの企業の担
当者から仕事ことや働くことについてお話を聞きました。お忙しい中、あり
がとうございました。

ネオエストログ NeoestLog
ネオエストログは、守山学園の近くにある、トー

タルビューティが叶う美容室です。ヘアケアはも
ちろんのこと、ネイル・マツエク・脱毛・フェイ
シャルエステまで対応いただけます。子どもたち
は、マネキンの髪をカールしたり、三つ編みの体
験をしました。美容師さんが簡単そうにやってお
られたことを実際に体験してみると、うまくでき
ずプロのすごさを実感したようでした。

（株）ビワコ建装
ビルやコンビニエンスストアのフロアや窓、

トイレなど清掃等のビルメンテナンスを行って
いる会社です。清掃全般の話を聞いたあと、フ
ロアポリシャーや窓ガラスの清掃体験もさせて
いただいき、水垢が残らない拭き方を教えてい
ただきました。未来の清掃については、掃除ロ
ボットを動画で紹介いただいた。至る所でロ
ボットがビルのフロアを清掃する姿をみること
になり、これからはロボットを制御するプログ
ラミングの力が必要になるだろうと話されてい
ました。

マツヤ鉄人工房MATSUYA
マツヤ鉄人工房MATSUYAは、中学・高校の男子学

生服採寸・販売・袖丈直しの他、ウェアのプリン
ト、グッズ等のオリジナルプリントを製作販売す
る会社です。ブースでは、子どもたちに「働く」
という漢字の話をされました。「働く」は人偏に
「動く」と書くが、“人のために動く”となる。
また「動」は重いに力と書く。つまり、「働くと
は、“人への思いを重みをもってそれを力にす
る”ってことだよ」と話されました。子どもたち
は“なるほど”とうなづいていました。

企業の方々が各施設に赴いて子どもたちに「仕事」・「働くこと」・
「やりがい」などを話していただく『プロフェッショナルセミナー』は、
子どもたちが将来を考えるいい機会になりました。
令和５年度も計画しておりますので、ご協力よろしくお願いします。

カルビー・イートーク（株）
お土産物をメインに作っている会社で、みな

さんにも自立して働いて旅行へ行って「お土産
を囲んで楽しい会話が弾むように」、そんな
シーンを提供したいという思いで、社名も
「イート eat:食べる」と「トーク talk:話す」
を組み合わせたと説明を聞き、子どもたちは
「なるほど！」とうなずいていました。
仕事内容については、ケース詰め作業、計量

作業の動画や写真で説明いただき、子どもたち
は「自分たちの口に入るまでにこんな苦労をさ
れているのか」と改めて感心していました。
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「ハロわく」協力企業・事業所との交流会 2023/1/30(月) キラリエ草津で実施

■子どもたちが「ハローわくわく仕事体験」でお世話になっ
ている協力企業・事業所との交流会を1月30日（月）に、キラ
リエ草津で行いました。昨年はオンライン形式でしたが、今
年はコロナ感染対策を図りながら対面で実施できました。あ
りがとうございました。
■企業の参加は、①アップU彦根 ②永興藤尾こども園
③オーエスティー ④北近江リゾート（パン工房Tim）
⑤小寺製作所 ⑥コーヒーハウスCODA ⑦滋賀ビルメンテナ
ンス協会 ⑧デイサービスセンター湯楽里 ⑨トヨタ紡織滋
賀 ⑩ネオエストログ（NeoestLog） ⑪松尾バルブ工業
⑫宮川バネ工業（50音順 敬称略) １２社１５名
■児童養護施設や県関係の参加は、①小鳩の家 ②湘南学園
③守山学園 ④鹿深の家 ⑤さざなみ学園 ⑥FHだんらん
⑦小鳩乳児院 ⑧大津市里親会 ⑨県子ども・青少年局
⑩つながり若者センター ⑪県社会福祉協議会

１９名 でした。

感想：企業様
里親 様や施設職員様とお話し、普段

子どもたちとどのような会話をされてい
るのか、どのような心配をされているの
か等を聞くことができました。また、他
社様の社員教育の取り組みも聞けて大変
参考になりました。

これからも「子どもたちの応援団を増
やしていくこと」に少しでも貢献したい
と改めて思いました。

みんなで一緒に子どもたちを育ててい
く、まさにそのことを実感できる交流会
でした。

感想：施設職員
グループ懇談会で、施設と企業の間

にまだまだ大きな壁があると伺った。
施設としても様々な事情があって、
「～はできない」という思いになりが
ちになってしまう。その思いを可能な
限り減らしていく努力も必要だと感じ
ました。

感想：施設職員
自身だけの価値観になりがちで

すが、グループ協議を通して、企
業 様を含めた多職種からの意見
は今後の支援にとても参考になり
ました。

感想：施設職員
企業の方のあたたかい思いに触れ
て、若い職員の意識が変化したと
ころを目の当たりにでき、嬉し
かったです。

感想：施設職員
子どもの居場所があることが、

今後の子どもの人生の基盤となる
のではないかと感じました。

冬休み「ハローわくわく仕事体験」
（仕事体験９名、工場・職場見学４名）大変お世話になりました。

芹川の河童 様
初めて映画撮影のロケ現場に行って、数分のシーン

を撮影しているのを見て、たくさんの時間がかかるん
だなと思いました。撮影に使われる機材も間近で見る
ことができて良かったです。

わかばこども園 様
大変忙しい１日でしたがそれ以上に楽しい１日

でした。本当にありがとうございました。

コーヒーハウスCODA 様
接客のやり方や野菜の盛り付けなどを教えて下さ

りありがとうございました。シフォンケーキと赤こ
んにゃくの刺身作りを手伝えて、とても楽しく、
「おいしい」と言って頂けて嬉しかったです。

ネオエストログ（NeoestLog) 様
私はネイリストにあこがれていて、仕事体験でネイル

をぬっているところを見られて良かったです。

油藤商事（株）様
３日間お世話になりました。一番印象に残っているのは

燃料タンクトラックの上を見学できたことです。また、機

会があれば体験に行きたいと思います。本当にありがと
うございました。

（株）小寺製作所 様
１日お世話になりました。前回の体験とは違った体験

で嬉しかったです。何よりもたくさんお話しをしてもら
えて嬉しかったです。本当にありがとうございました。

滋賀双葉ビル整備（株）様
フロアの清掃の手順をていねいにおしえて

いただきありがとうございました。

（有）長谷江州寿司 様
特に印象に残ったことは巻き寿司を作ったことです。

巻きすを使って巻くことが初めてで難しかったです。
寿司の作り方を間近で見ることができ勉強になりまし
た。

（有）浜本新聞舗 様
新聞で勇気づけられた人がいると聞き、とてもい

い話だと思いました。これからもずっと新聞を読み
続けたいです。

（有）山脇バネ製作所 様
山脇バネのバネはスプリング状ではなく、色々

なデザインの入った平らなバネがあり、すごく興
味ぶかかったです。。

前出産業(株) 様
見学させてもらった中で、たくさんの機

械や部品があったのがすごいと思いました。

（株）滋賀フーズ 様
人気のカレーパンがつくられるところを

間近で見れてよかったです。

交流会の流れ
最初にそれぞれの担当からお話をいただきました。

(1)今年度の取り組み状況報告 事務局
(2)児童養護施設等の取り組み報告 成果と課題 湘南学園
(3)協力企業からの報告 ネオエストログ

NeoestLog

(4)子どもたちからのメッセージ（ビデオメッセージ）

このあと、グループ懇談会を行いました。
《協議テーマ》
『子どもたちのためにそれぞれの立場でできること』

感想：施設職員
大変良い企画だったと思います。

また違う企業 様ともお話したいと思い
ました。
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